Un llamado al Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, para que se otorguen recursos especiales a las Municipalidades, para enfrentar esta segunda ola de la pandemia de Covid-19, realizó el alcalde de Quillota y médico de profesión, doctor Luis Mella Gajardo.

Con más de 97 mil habitantes, Quillota se encuentra en cuarentena desde el sábado 13 de marzo, en un periodo en que -a la par con la Región de Valparaíso y el país- ha alcanzado sus índices más altos de contagios por Covid-19. El 1 de abril, por primera vez, llegó a 60 casos nuevos y esa misma semana totalizó 250 contagios, promediando 35,7 diarios.

Anuncio Patrocinado

Llamado al Gobierno

Sin embargo, cumplidos 27 días de confinamiento, la Municipalidad de Quillota ha debido hacerse cargo de los altos costos que involucra enfrentar la cuarentena, solo con recursos propios y apostando por el endeudamiento, pues a diferencia de lo ocurrido en la primera ola de la pandemia, en junio del año pasado, esta vez el Gobierno no ha entregado dineros adicionales a los Municipios del país.





El doctor Mella ha conversado el tema más de una vez con el gobernador provincial, el intendente regional, otros alcaldes e incluso el Ministro de Salud Enrique Paris. Todos le han encontrado la razón, pero hasta ahora no han ingresado recursos frescos a la Municipalidad, provenientes desde el Gobierno. Eso lo llevó a emplazar al Presidente de la República, buscando una eventual respuesta.

"Quiero, con mucho respeto, pero con gran firmeza y convicción, hacer un llamado al Gobierno del Presidente Sebastián Piñera, para que entregue los recursos necesarios a las Municipalidades de Chile y podamos enfrentar como corresponde esta pandemia. Espero que este llamado sirva, sin ningún afán politiquero, sin ningún afán de poner más carga a un Gobierno que ha tenido mucho trabajo, pero con la convicción de que estas cosas hay que decirlas claramente, después que se ha hecho en privado y no han tenido respuestas", dijo el alcalde.

"Ni un solo peso"

El jefe comunal quillotano recordó cuando, en la primera ola, la Municipalidad recibió cerca de 800 millones de pesos, que permitieron abordar las principales necesidades de la comunidad, especialmente durante el confinamiento. Según detalló, "el año pasado recibimos dos aportes extraordinarios de Fondos Solidarios Covid. En el caso de Quillota fueron 400 millones cada vez. Con eso pudimos comprar mercadería, ayudar al Departamento de Salud, contratar médicos, contratar enfermeras. Hasta este día, en que estamos en el peor momento de la pandemia, con el mayor número de casos, con gente que está sufriendo en los hogares porque necesita asistencia médica, con personas que no tienen para comer, no hemos recibido ni un solo peso".

El alcalde Luis Mella, que no va a la reelección, expresó que ha conversado con otros jefes comunales -especialmente en las reuniones regionales de los días miércoles con el Intendente- y la situación se repite en prácticamente todas las ciudades de la Región de Valparaíso. Por ello, le recordó al Gobierno que los municipios son las entidades más próximas a los ciudadanos, además del nexo entre sus necesidades y el Estado, por lo que incluso han debido recurrir al endeudamiento para poder abordar esta crisis.

"Con mucha firmeza y responsablemente, después de haber hablado con las autoridades correspondientes, quiero hacer este llamado público, para que el Gobierno mire hacia las Municipalidades, para que entienda que somos sus grandes colaboradores, somos la primer línea en la comuna del Estado Chileno. Queremos ayudar muchos más de lo que hemos ayudado, pero necesitamos que nos den los medios económicos para poder enfrentar



esta pandemia", sentenció el doctor Mella.

¿Para qué se necesitan esos recursos?

Cabe destacar que, desde el inicio de la pandemia de Covid, la Municipalidad de Quillota abrió un SAPU exclusivo para patologías respiratorias en el Estadio "Lucio Fariña"; creó tres equipos con médico, enfermeras, TENS y móvil para atención domiciliaria de pacientes Covid; instaló y ha mantenido un Laboratorio de Biología Molecular -con equipamiento aportado por el Gobierno Regional- para el análisis de exámenes PCR; implementó salas especiales aisladas en su Casa de Acogida "Beatita Benavides" para pacientes Covid e instaló una docena de vacunatorios simultáneos en colegios y consultorios, reforzando -para todo lo anterior- los equipos de Atención Primaria de Salud. Hoy Quillota es una de las comunas que más testea en la región, en proporción a su población y con operativos diarios, además de estar entre las 10 ciudades con mejor trazabilidad del país.

En el ámbito social ha provisto de alimentos y gas licuado a cerca de 13 comedores y panaderías solidarias que funcionan en los barrios, además de distribuir vales de gas, cajas y bolsas de mercadería a familias vulnerables, adicionales a las que aportaron el Gobierno Central y Regional, adquiridas con recursos propios o gestionadas ante empresas de la zona. Al mismo tiempo, implementó el programa "Municipio en Terreno", que trasladó los servicios, especialmente de Dideco, a las diferentes poblaciones, entre varias otras medidas.









y tú, ¿qué opinas?